

Präsidentin

Dr. med. Rebecca Kraus
Stv. Chefärztin
Kantonsspital Graubünden
Departement Chirurgie
Loestrasse 170
CH-7000 Chur

rebecca.kraus@ksgr.ch

Tel. 081 256 62 08

Chur, 31. Januar 2025

Stellungnahme: Fernsehbeitrag «Temps Présent»

Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen

Als Präsidentin der Schweizerische Gesellschaft für Chirurgie (SGC), aber auch als Chirurgin, möchte ich Stellung nehmen zum Fernsehbeitrag «Temps Présent», der am Donnerstagabend, den 30. Januar 2025, auf RTS 1 ausgestrahlt wurde.

(<https://www.rts.ch/emissions/temps-present/emission/whatson:5938870690812.html>.)

Sexuelle Belästigung und Machtmissbrauch, sei es am Arbeitsplatz oder anderswo, sind in keiner Weise zu entschuldigen. Dasselbe gilt für das Wegsehen und das Verharmlosen solcher Taten. Deshalb unterstütze ich es ausdrücklich, dass solche Missstände ans Licht gebracht und sichtbar gemacht werden. Es ist entscheidend, Medizinstudierende frühzeitig für dieses Thema zu sensibilisieren, um das Tabu zu brechen. Ebenso ist es die Verantwortung der Klinikleitungen, Führungskräfte entsprechend zu schulen und für diese Problematik zu sensibilisieren.

Die in der Sendung gezeigten Fälle sind inakzeptabel und unentschuldigbar, dürfen aber nicht zu einer ungerechtfertigten Pauschalisierung führen.

Wir hoffen und wünschen uns nachdrücklich, dass die in der Sendung geschilderten sexuellen Übergriffe kein weitverbreitetes Phänomen darstellen, denn solches Verhalten widerspricht in jeder Hinsicht den ethischen und moralischen Werten unseres Berufs, die die SGC vertritt und unter ihren Mitgliedern fördert. Die Chirurgie ist ein faszinierendes und anspruchsvolles Fach, und es wäre zutiefst bedauerlich, wenn unsere jungen Kolleginnen und Kollegen aus Angst vor einem feindlichen Arbeitsklima von dieser Berufung Abstand nähmen. Es ist unsere Pflicht, ihnen ein Arbeitsumfeld zu bieten, in dem sie sich respektiert, geschützt und frei in ihrer beruflichen Entwicklung fühlen.

Wir alle tragen die Verantwortung und haben die Möglichkeit, unsere berufliche Kultur in Richtung mehr Respekt, Integrität und Inklusion weiterzuentwickeln. Die SGC setzt sich mit Entschlossenheit dafür ein, dass die Chirurgie ein Berufsfeld bleibt, in dem jeder und jede mit Leidenschaft, Stolz und Würde arbeiten kann.

Dr. med. Rebecca Kraus
Präsidentin SGC